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N I E D E R S C H R I F T 

 

Gremium Ortsbeirat Blasbach 

Sitzungsnummer OB Bl/004/2021 

Datum Montag, den 06.09.2021 

Sitzungsbeginn 19:00 Uhr 

Sitzungsende 20:45 Uhr 

Sitzungsort Gruppenraum des st. Gebäudes, Bergstraße 42 

 
 
Anwesend: 

 
Andreas Ebertz Ortsbeiratsmitglied  
Ursula Gerth Ortsbeiratsmitglied  
Pia Oelke FW Ortsbeiratsmitglied  
Philipp Schmidt Ortsbeiratsmitglied  
Nils Ströhmann Stellv. Ortsvorsteher  
Manfred Veit FW Ortsbeiratsmitglied  

 
 
 
Entschuldigt abwesend: 

 
Manfred Brandtner FW Ortsbeiratsmitglied  

 
 
Der Ortsvorsteher Philipp Schmidt eröffnet die 4. Sitzung des Ortsbeirates Blasbach und begrüßt 

die anwesenden Mitglieder und Zuschauer sowie Frau Heß von der WNZ. Er stellt fest, dass die 

Einladung form- und fristgerecht erfolgt, sowie öffentlich bekannt gemacht wurde. Mit 6 anwesen-

den Ortsbeiratsmitgliedern ist die Beschlussfähigkeit gegeben. Gegen die bestehende Tagesord-

nung werden keine Einwände geäußert.   
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Anerkennung der Niederschrift des Sitzungsprotokolls vom 08.07.2021 
  
 2   Mitteilungen und Anfragen 
  
 3   Neubürgermappe 
  
 4   Wege- / Heckenschnitt 
  
 5   Nahverkehrsplan 
  
 6   Mülleimer / Spenderboxen (Kotbeutel) 
  
 7   Geschwindigkeitsbegrenzung KITA 
  
 8   Verschiedenes 
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Öffentlicher Teil 

zu 1 Anerkennung der Niederschrift des Sitzungsprotokolls vom 08.07.2021 
  
Die Niederschrift der 3. Sitzung am 08.07.21 wird anerkannt.  

 
 
 
zu 2 Mitteilungen und Anfragen 

 
Backhaus  

Der OV verliest die Antwort der Stadt Wetzlar bezüglich der Anfrage für die Reparatur des defek-

ten Ofens im Backhaus. Bisher sei es zu noch keinem Termin mit der überregional tätigen Firma 

gekommen. Das zuständige Fachamt wird versuchen einen Termin zu vereinbaren, um die Repa-

raturen beauftragen zu können oder um ggf. Mittel für den Haushalt 2022/2023 anmelden zu kön-

nen.  

 

Leitpfosten  

Der OV verliest die Antwort von Hessen Mobil bezüglich der Reinigung der Leitpfosten. Der Stein-

bruch komme im Rahmen der bestehenden Möglichkeiten seiner Reinigungspflicht nach. Eine 

Reinigung der Leitpfosten durch Hessen Mobil erfolge einmal im Jahr nach dem Winter. Zwar sei 

Hessen Mobil bemüht, entlang der L3053 gelegentlich eine Reinigung zu vollziehen, insgesamt 

seien die Kapazitäten jedoch zu gering, um eine regelmäßige Reinigung durchzuführen. Es wird 

deshalb voraussichtlich in der Regel bei der einmaligen Reinigung bestehen bleiben.  

 

OB Ebertz äußert den Vorschlag, mithilfe der Kamera für die Verkehrszählung zu ermitteln, wie 

viele Lkws den Steinbruch und die nahe gelegenen Straßen befahren.  

Zudem bringt einer der anwesenden Bürger mit ein, dass die Sauberkeit der Pfosten auch auf-

grund der Sicherheit der Tierwelt eine hohe Relevanz hat. Die Tiere werden durch extra Reflektio-

nen, welche an einigen Pfosten vorzufinden sind, gewarnt, sodass sie nicht auf die Straße laufen. 

Dieser Einwand soll an Hessen Mobil weitergeleitet werden.  

 

Fahrradweg bei der Mühle  

Um zukünftige Konflikte zwischen Radfahrern und den Bewohnern der Mühle in Blasbach zu ver-

meiden, sollen nun 2 Schilder auf dem Fahrradweg in der Nähe der Mühle aufgestellt werden mit 

dem Zeichen ‚allgemeine Achtung: Hofeinfahrt‘.  

 

Besichtigung Diabas Blasbach  

Am 20. Oktober um 17 Uhr soll eine Besichtigung des Diabas Blasbach mit den Mitgliedern des 

Ortsbeirates stattfinden.  
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Rückhaltebecken  

Es wurde eine Firma für den Bau des Rückhaltebeckens gefunden, der Bau wird am 1. Oktober 

beginnen.  

 

Plakatwand KITA  

Für die Plakatwand vor dem KITA in Blasbach wurde ein neuer Standort gefunden. Zukünftig soll 

diese vor der Firma ‚Seilo‘ ihren Platz finden. Bis zu den nächsten Wahlen wird die Plakatwand 

jedoch vor dem Kita stehen bleiben, da bisher noch keine Firma gefunden wurde, welche sich um 

den neuen Standort kümmert. Das ganze soll nach den anstehenden Wahlen angegangen wer-

den. 

 

Dorfbrunnen  

Die Sanierung des Dorfbrunnen wird Ende September starten. An dem Erscheinungsbild wird sich 

nichts ändern, vor der Sanierung wird es einen Pflegedurchgang geben und die Bänke sowie Müll-

eimer sollen zwecks Renovierung eingesammelt werden.  

  

  
 
 
zu 3 Neubürgermappe 

 
OB Veit hatte am 12.01.17 bereits die Erstellung einer Neubürgermappe angeregt. Am 28.03.17 

wurde diese erstellt und auch bereits produziert. Jedoch ist diese Mappe nicht mehr auffindbar. Es 

besteht nun die Überlegung, erneut eine Neubürgermappe zu erstellen. OB Veit möchte nach einer 

geeigneten Mappe schauen und OV Schmidt kümmert sich um die Kontaktierung der Vereine.  

 

Seitens des Ortsbeirates besteht hier die Anfrage an die Stadt, ob die Neubürgermappe automa-

tisch an jeden neuen Bürger beim ummelden ausgehändigt werden kann?  

     
 
 
zu 4 Wege- / Heckenschnitt 

  
Es besteht die Problematik, dass die (Fahrrad)Wege in und um Blasbach immer mehr zuwuchern. 

OV Schmidt verliest diesbezüglich die Antwort, welche OB Ströhmann zu der Thematik erhalten 

hat. Für das Instandsetzen des Schotterweges Rasensportplatz Richtung Hartplatz sei der Regie-

betrieb Straßenunterhaltung zuständig. Die erforderlichen Arbeiten in Hinblick auf den Schotter-

platz seien vermerkt worden. Einen Ausführungstermin gebe es bisher noch nicht.  

Der Entwässerungsgraben sei für den Zeitraum November - März eingeplant.  
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Der Ortsbeirat regt an, die Mulcharbeiten und Gräben zeitnah abzuarbeiten. Die Wege werden 

demnächst durch Mitglieder des Ortsbeirates abgefahren. Diese werden dem zuständigen Amt 

eine Liste als Ergänzung zu Verfügung stellen.   

 

Die Wege ab dem Reiterhof Bittner bis nach Naunheim sehen deutlich besser und gepflegter aus 

als die Wege in Blasbach, der Ortsbeirat stellt sich die Frage, warum dies so ist ?  

 

Zudem stimmten auch die Zuschauer bei, dass die Stadt Wetzlar insgesamt ein schlechtes Er-

scheinungsbild aufweist.  

 

Der Ortsbeirat Blasbach bittet deshalb um eine Stellungnahme des zuständigen Dezernenten be-

züglich der vorliegenden Problematik.  

      
 
 
zu 5 Nahverkehrsplan 

 
OV Schmidt stellt den Nahverkehrsplan vor und erläutert diesen genauer. Die Linie 415 läuft über 

den LDK, Blasbach wird nicht durch den Stadtverkehr bedient. Zu der Hauptverkehrszeit morgens 

bestehen recht gute Anbindungen. Eine Erreichbarkeit der Ortsteile untereinander ist jedoch nicht 

gegeben.  

 

Der Input der Ortsbeiräte sieht folgendermaßen aus:  

Anregungen vom Ortsbeirat 

Der Ortsbeirat regt an, einen Spätbus, welcher gegen 24.00 Uhr (+/- 30 min) fährt, für die Tage 

Freitag und Samstag einzurichten.  

Von Vorteil wäre hierbei, dass bei vielen Veranstaltungen (beispielsweise der HSG) die Bustickets 

bereits in den Veranstaltungstickets enthalten sind. Somit würden insgesamt weniger Kosten für 

die Busverbindung anfallen, da Teile dieser bereits durch bestimmte Veranstalter gesponsert wer-

den.  

    
 
 
zu 6 Mülleimer / Spenderboxen (Kotbeutel) 

 
Die Kotbeutelspender in Blasbach werden regelmäßig benutzt, jedoch besteht die Problematik, 

dass die Beutel anschließend häufig in den nahegelegenen Wiesen entsorgt werden. Somit kön-

nen die Beutel auch in den Heuballen landen, was zu weiteren erheblichen Problemen für die 

Landwirte führt. Es wurde der Beschluss gefasst, die Spenderboxen zu entfernen und zwei Müll-

eimer, welche sehr nah zu einem weiteren Mülleimer stehen, zu verschieben. Des weiteren soll 
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geprüft werden, ob durch die eingesparten Kosten weitere Mülleimer werden können. Der Be-

schluss war einstimmig 

Zudem sollen die Hundebesitzer in Blasbach vermehrt auf eine korrekte Säuberung angesprochen 

werden.  

     
 
 
zu 7 Geschwindigkeitsbegrenzung KITA 

 
      
Der Ortsbeirat hat einstimmig den Beschluss gefasst, die Höchstgeschwindigkeit im Bereich der 

KITA auf 30km/h zu beschränken. Diese Regelung soll montags-freitags, zwischen 7 und 17 Uhr 

gelten. Die begrenzte Geschwindigkeit bezieht sich auf den Bereich zwischen der Ampel bis hin 

zum Finkenweg. In einem Schreiben an die Stadt Wetzlar begründet der OV Schmidt die Ge-

schwindigkeitsbegrenzung damit, dass nach VwV-StVO zu VZ274 alle Punkte gegeben sind, um 

das Tempo in der genannten Zone für den aufgeführten Zeitraum zu beschränken.  

 

Als Anregung an die Stadt wird zudem folgender Punkt geäußert: Prüfung der Parkplatzsituation 

vor dem KITA Blasbach - Wie kann diese besser und sicherer gewährleistet werden?  

 
 
 
zu 8 Verschiedenes 

 
30er Zonen  

Die (aufgemalten) 30er Zonen sind teils nicht vollständig. OV Schmidt möchte sich diesbezüglich 

an die Stadt wenden.  

 

Straßenbeleuchtung 

Aus Reihen der Zuschauer wurde die Idee geäußert, die Straßenbeleuchtung ab einer gewissen 

Uhrzeit abends zu reduziere oder teilweise auch ganz abzuschalten, um so Strom zu sparen (auch 

„Lichtverschmutzung“). OV Schmidt wird sich diesbezüglich ebenfalls an die Stadt wenden.  

 

Aktion ‚Saubere Landschaft‘  

Die Aktion ‚Saubere‘ Landschaft soll zukünftig per Flyer publiziert werden, sodass mehr Bür-

ger/innen von dieser Aktion mitbekommen und sich beteiligen können.  

 
 
 
 
     
Schmidt, Ortsvorsteher     Bernhardt, Schriftführerin 
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